

一七九 湯屋の佐兵衛
池田大隅守は御門主輪王寺の宮様をお落とし申してより別に同じ扮装をいたしました者を七人新門から御門主様のごとく見せかけておとしました。それですからその當時宮様は千住から奥州にお出でになつたといふ説があつた、これは大隅守の策略です、大雨のあとで根岸から三河島にかけては水が出てゐる、そこをお忍びでお出でになる、この有様をある俳人がわらんちはかうめすもの涙ぐみ遠く聞ゆる鐵砲の音と詠じましたが、そのさまが目に見ゆるやうです。

ところで輪王寺の宮様は根岸より三河島の方をさして落ちさせられる、お供の者は僧侶五人に榎原健吉、もうその時は黒門もまつたく破れて酒井率助は戦死した、同時に諸方のかためもやぶれて官軍は山内に亂れ入る、この時に大分寶物をごまかした先生もある、名も聞いて知つてゐるがそれも遠慮いたして置きます。

勝てば官軍まければ賊よ命おしづな國の爲といふ唱えました、それもその實はこからのがれたい、この一

木氏がこの人々に會つた時あり時に引つ返せば大死を

おも返すことが出来るならばよいが、舟人四十人が死ねばとて回復することはあ

るまいが、舟人四十人が死ぬればとて回復することはあ

るまいが、舟人四十人が死ぬればとて回復することはあ



(續上) 悟道軒圓玉 (作) 丸尾至陽 (畫)

ある、かうなつては彰義隊の勇氣もおとろへたと浮足が押しよせて斬り仆しましたが粗ひ計つ、この折谷中口まで引き上げて來たは舟人

一同が葉が悪げれば引きあげる」といつた、それを聞いて引き揚ることにしやう

○「これは鈴木の申すことが道理だ、それではこは

一回が聞き涙をながしてこゝでお別れ申し車坂の屋敷に引つ返した折しもこゝへ駆けて来たは蓑を着て笠を冠つた町人體の人物

○「覺王院様御無事でございましたか」と聲をかけたその人を覺王院が見るとこれは下谷青いまたか

と申した

●茶代は勿論申受けません。

何卒御引立の程を願ひます

▼室貸を主とし、經濟致します。御相手旅館として營業と開始致しました。

内電話の設備あり、調度品一切新調、室

間の氣分に於て他に遜ります。

望みに依り差上ぐる設備もあります。

お食事は御自由ですがお

島の方を指してお出でにな

る、ところが武裝した榎原が居つては目に付きます。

そこで覺王院からこの事を

申しきけし榎原を戻すこと

にした、健吉は何處までも

お供をいたしたいと思つた

が宮様のお爲めにならぬと

覺王院はこゝにお在するぞ

した

佐エツ、あゝ勿体ないこ

とでござります」

と笠を取つてベツタリと

それへ坐し、兩手をついて

ホロ／＼と涙を流した、こ

れを見て覺王院義觀が

義「佐兵衛、御門主様は御

歩行になれず大分人儀の御

様子なればそちが背負ひ參

らもよ」

●成落築新

●營業開始

●大衆奉仕を

●念願とし社會中層の

●御相手旅館として營

●業と開始致しました。

●御相手旅館として營